



Liebe Leserin, lieber Leser!

Seit Juni ist Mag. Peter Ausweger wirtschaftlicher Gesamtleiter der Österreichischen Ordensprovinz der Barmherzigen Brüder. Er bringt viel Erfahrung für diese Aufgabe mit, hat er doch mehr als 30 Jahre für die

Barmherzigen Brüder in Linz gearbeitet. Über seine Zeit in Linz, seine Pläne als Gesamtleiter und was den „Geist“ der Barmherzigen Brüder ausmacht, erzählt er im Interview auf den Seiten 24 und 25.

Ebenfalls neu ist der Primar der Abteilung für Kinder- und Jugendheilkunde im Eisenstädter Brüder-Krankenhaus, Dr. Peter Zarits, der mit Kinderpsychosomatik einen neuen, wichtigen Schwerpunkt setzt (Seiten 6 und 7).

Auch aus anderen Einrichtungen der Barmherzigen Brüder gibt es Neues zu berichten: So hat WALKABOUT, die Therapie-station für Drogenkranke in der Steiermark, erstmals für Angehörige eine Selbsthilfegruppe organisiert (Seite 11), und die Barmherzigen Brüder in Linz haben ein Screening zur möglichst frühen Diagnostizierung von Sprachentwicklungsstörungen bei Kindern begonnen (Seite 10).

Neues steht auch in der Struktur des Ordens der Barmherzigen Brüder an. Bis zum nächsten Provinzkapitel im Jahr 2026 sollen die Bayerische und die Österreichische Ordensprovinz zu einer gemeinsamen Ordensprovinz werden. Der Prozess des Zusammenwachsens läuft bereits seit einigen Jahren in Arbeitsgruppen und großen Treffen. So fand im Juli eine Brüderversammlung in Wien statt, über die Sie auf den Seiten 22 und 23 einen Bericht lesen können.

Ich wünsche Ihnen einen angenehmen Start in den Herbst!

Mag. Brigitte Veinfurter
Redaktion

Der Granatapfel

Symbol und Programm der Barmherzigen Brüder

Nicht zufällig trägt das Magazin der Barmherzigen Brüder den Namen „Granatapfel“. Die Frucht ist Symbol des Ordens. Darstellungen finden sich in allen seinen Krankenhäusern, Pflege- und Gesundheitseinrichtungen. Der Granatapfel ist ein uraltes Symbol der Liebe, Fruchtbarkeit und Unsterblichkeit. Im Wappen des Ordens wurde er mit dem Kreuz verbunden. So zeigt er symbolisch den Auftrag des Ordens: motiviert durch die christliche Botschaft (Kreuz), kranken und hilfsbedürftigen Menschen in Liebe (Granatapfel) Hilfe und Hoffnung zu bringen.



Gesundheit & Lebenshilfe

3 Kurzmeldungen



4 So essen Kinder gesund
Die Nationale Ernährungskommission empfiehlt, welche Nahrungsmittel am Speiseplan von Kindern stehen sollten und welche nicht.

6 Abschied und Neuanfang

8 Blut-Management im OP

10 Gestörte Sprachentwicklung früh erkennen

11 Kraft durch Austausch

12 Religion und Glaube am Krankenbett

13 Glosse: Mit Herz und Verstand

14 Aussaatkalender für September

14 Gehäkelte Blümchen

15 Hademar Bankhofer: Gesunder Saft

16 Rezepte: Schwedische Spätsommer-Jause

Orden & Mitarbeitende

21 Kurzmeldungen

22 Gemeinsam Zukunft gestalten

23 Glosse: Miteinander

24 Eine gute Kultur

26 Ausgezeichnetes Engagement

Kultur & Gesellschaft

27 Kurzmeldungen

27 Gedankensplitter: Nur ein Kaffee

28 Romanische Kostbarkeiten

30 Mit Gespür, Verständnis und vier Augen

31 Achtung! Sicher verwahrt

32 Natur: Rauschdrogen

Rubriken

18 Meditation: Schein und Sein

20 Inspiration: Ehrfurcht

34 Rätsel

35 Impressum